

## Allende denuncia

# el fracaso total del Régimen

La resolución del gobierno, de fines de mes, en orden a suspender las transacciones de divisas y prohibir las importaciones de artículos suntuarios causó enorme sorpresa y preocupación en los círculos financieros y políticos, porque ello se estimó como la confrontación del gobierno a una situación extremadamente comprometedora. El senador socialista Salvador Allende, analizando el problema, declaró a la prensa:

“Siempre hemos dicho que la crisis de Chile es estructural y que toda política que como la actual pretenda una solución, deslizándose por la superficie y tocando sólo los resortes financieros, está condenada al fracaso. Este comunicado oficial comprueba lo sostenido. La suspensión de las operaciones de divisas y la prohibición de importar suntuarios da oportunidad a una desenfrenada especulación con las divisas y al aprovechamiento de las inevitables alzas que se producirán en estos artículos. Oportunamente advertimos lo inconveniente de la importación indiscriminada de artículos suntuarios. Sólo ahora el Gobierno se ha visto obligado a reconocer este hecho”.

“Es indispensable conocer el aumento de la compra de dólares en los bancos y casas de cambio para comprobar el monto de la especulación y quienes se favorecen con ella. El crédito la ha facilitado por otra parte, beneficiando a las personas y firmas de siempre”.

“Son conocidas las presiones para devaluar la moneda. Las compañías norteamericanas han suspendido sus inversiones en Chile y las compras en el exterior, y han presionado desembozadamente para impedir la negociación de cobre con la Unión Soviética. Se ha llegado al extremo de que en un boletín para financistas se recomienda que las Compañías extranjeras que explotan el cobre en Chile vendan sus acciones.

“Ante esta situación, ¿qué salida tiene el Gobierno?”

1º Recurrir a la ayuda externa. Obtenerla significa mayor sometimiento político y ceder ante las presiones que se ejercen para determinar la actitud de Chile ante Cuba.

2º Restablecer el control de cambio, lo que significa la quiebra de la política sostenida por Alessandri.

3º Continuar la misma línea sostenida hasta ahora, sin ayuda exterior. Esto conduce a la crisis en un plazo no mayor de 60 días.

“Son ostensibles las grietas en las bases políticas del Gobierno. Mientras los radicales defienden a Arica y a los puertos libres, el Ministro de Hacienda los ataca. Un sector del Gobierno presiona para alzar el dólar, lo que

significa una estafa para los miles y miles que han invertido sus ahorros en la CORVI. Por otra parte, acarrea de inmediato la quiebra y la ruina para los comerciantes e industriales —que constituyen la gran mayoría— que han contratado sus préstamos en dólares”.

“Si el dólar no se alza, continúa la situación insostenible en el campo de las exportaciones y la mantención de una verdadera bonificación para la importación de los artículos extranjeros”.

“La situación no puede ser más catastrófica. Con una política como la actual no hay salida posible. Es el fracaso total de un régimen y no sólo la derrota de un hombre”.